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LES VOEUX  

DU MAIRE  

Chères Resbaciennes, Chers Resbaciens, 

 
 
 

Anne Chain-Larché, Sénatrice, Sophie Deloisy, conseillère départementale, Michel Jozon, conseiller départemental, Jean 
François Delesalle, Président de la CC2M, les conseillers municipaux et moi-même ont été très heureux de vous accueillir 
pour cette traditionnelle cérémonie des vœux qui demeure bien évidement un incontournable moment de convivialité mais 
aussi un moment qui nous permet de tirer un bilan sur l’année  passée et de vous donner les perspectives de l’année à   
venir ! Et cette année j’ai souhaité que ces vœux soient interactifs, accompagnés d’une projection. 

 
Les deux premières années ont été marquées par la crise sanitaire. Cependant, cela a permis à notre jeune équipe d’étudier 
et d’élaborer plusieurs projets constructifs. 2023 aura été une année de transition qui aura vu la signature de 3 contrats nous 
assurant des aides financières qui nous permettront la réalisation de nos premiers projets :  
 

- La Convention Cadre Petite villes de demain en 2023 
- Le Fond d’aménagement communal avec le département en 2023 
- Le Contrat rural avec le département de Seine et Marne et la région Ile de France pour notre Sivu scolaire Rebais /  
St Léger en 2023 

 
De nombreux travaux ont été réalisés totalement ou en partie : 
 
- La requalification de l’avenue des tilleuls, première opération de notre contrat Fac pour un montant 
de 250 000 € HT, subventionné à hauteur de 40%. 

- La voirie rue de la madeleine, pour un montant de 33 344 € HT » réalisé sur nos fonds propres. 
- Afin de participer à la transition énergétique globale nous avons réalisé plusieurs actions : 
* Le remplacement de plus de 128 ampoules en LED et l’installation de systèmes automatisés de réduction de puissance et 
d’extinction selon les horaires pour un montant de 53 688 € HT subventionné par le fonds vert de l’Etat 50% et le SDESM à 
hauteur de 30%. Aujourd’hui l’ensemble de notre parc d’éclairage public est totalement en Led, ce qui nous aura permis de 
maitriser le budget énergétique dans les conditions que vous connaissez tous. Nous réaliserons une étude sur 2024 pour 
abaisser les abonnements sur chaque armoire pour continuer à diminuer les coûts. 

* La suppression de la chaudière à fioul à la mairie pour un montant 16 030 € HT subventionné par la DETR « dotation   
d’équipements aux territoires ruraux » de l’état à hauteur de 80 %. 

* La création des jardins familiaux rue de l’arquebuse, pour un montant de 15 662 € HT subventionnés par la région à      
hauteur de 40%. Nous sommes dans l’attente des chalets pour finaliser. 

* La mise en peinture des 3 classes de l’école primaire. 

- L’installation de 2 bungalows supplémentaires au stade afin d’agrandir les vestiaires pour faire face à l’évolution du nombre 
de licenciés des 2 clubs de foot. 
Je remercie d’ailleurs à cet effet  la société DTSM (en collaboration avec les services de la  communauté de communes) 
pour son aide gracieuse. 
 
 
Nous avons également œuvré avec l’aide de plusieurs élus de communes voisines pour le retour des réalisations des cartes 

d’identité et passeports au sein de la mairie de Rebais. Cette opération n’a pas été aisée au démarrage, quelques          
dysfonctionnements du matériel ont causé beaucoup de soucis. Dorénavant tout est mis en place pour vous proposer 

ainsi qu’aux communes voisines ce service. 
La liaison est toute faite pour remercier l’ensemble des services administratifs du syndicat de Secrétariat 
de Rebais pour leur implication et leur dévouement. 
 
 
 

Un remerciement particulier à M Tanière qui œuvre bénévolement à la mise à jour des concessions de notre cimetière.  
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Je souhaitais également rappeler que : 
- La Maison France services située au sein du bâtiment de la poste vous propose tout un panel de services administratifs. 

- La CC2M propose des cours informatiques le mardi après-midi, délocalisés d’ailleurs en mairie le temps des travaux au sein de  
l’ancienne librairie qui deviendra un tiers lieu par la CC2M. 
 
Comme vous l’avez constaté, 2023 a été une année très chargée et 2024 ne sera pas en reste. 
 
Le temps de la réhabilitation de notre ancien comod est arrivé. Le montant des travaux est estimé à 1 215 007 € subventionné à   
hauteur de 70% par la Caisse d’allocations familiales, l’état par le Fond Vert et la Région Ile de France par le Fond friche. 
 
Les travaux débuteront au second trimestre, le bâtiment sera divisé en 4 lots : 
- Une micro crèche de 12 places 
- Une salle de danse pour ArtCodex 
- Un pôle médical 
- Une médiathèque qui sera un espace de vie partagé entre la communauté de communes et nos bénévoles de la bibliothèque, que 
je remercie au passage pour l’excellent travail réalisé et l’évolution du nombre d’adhérents. Je ne doute pas que ce nouvel espace 
culturel permettra de proposer de nouvelles animations pour l’ensemble de la population de la commune et du territoire. 
 
Nous réaliserons des travaux ruelle verrier en créant un parking d’une dizaine de places et un square. 
 
Le démarrage des travaux dans nos écoles débutera au second semestre :  
- L’école maternelle :  
      * Un préau  
      * Un aménagement de la cour avec divers jeux 
 
- L’école primaire 
      * Une salle de motricité  
      * De nouveaux sanitaires  
      * Une nouvelle installation de chauffage 
 
Ce projet est porté par notre Sivu Scolaire Rebais /St Léger, Il est estimé à 679 482 € et subventionné à hauteur de 70%  par le   
département et la région dans le contrat rural. 
 
Je souhaite que ces nouveaux équipements améliorent le cadre professionnel de nos deux nouvelles directrices Mme Matrat et Mme 
Duthu. 
 
Nous réaliserons également la sécurisation des passages piétons au droit de l’école maternelle, au carrefour rue joliot curie et     
faubourg st nicolas en installant des panneaux lumineux avertisseurs. 
 
Dans le cadre du programme Petites Villes de Demain, une action sur l’habitat est prévue. Il s’agit d’une Opération Programmée 
d’Amélioration de l’Habitat (OPAH) proposée à une certaine catégorie de foyers. 
 

Il s’agit d’une part d’une aide gratuite au montage des dossiers et d’autre part des aides financières pour les travaux permettant 

d’améliorer la qualité énergétique des logements (chauffage, isolation, huisserie…) ou d’aider à l’adaptation du logement pour les 

personnes en perte d’autonomie. 

Une communication plus précise sera faite dans les semaines à venir. 

Je tenais à vous faire part également de l’ouverture de la boutique de la ressourcerie en lieu et place de l’ancienne trésorerie depuis 

le 03/02. 

Je souhaite la bienvenue à nos nouveaux commerçants, café des sports et du commerce et notre superette du centre-ville. 
 
Nous continuerons les études suivantes: 
 
- La réhabilitation du bâtiment des bains douches et des jardins de l’abbaye. 

- Le devenir de l’ancienne maison de retraite avec une étude de faisabilité qui est en cours pour y créer une résidence seniors       
partagée, en collaboration avec l’association Envisages. 

- Le CMJ continuera d’avancer sur le projet de skateparc. 

 

Dans le cadre de la mise en séparatif des réseaux d’assainissements et d’eaux pluviales du centre bourg, les enquêtes domicil iaires 
sont en cours ; les travaux sont prévus sur 2025. 

Suivra la requalification de la place du marché, des rues st nicolas et docteur farny, pour favoriser l’accès à nos commerces et    
améliorer le quotidien des riverains. 
 
Je voulais également vous informer qu’en 2024 Véolia ne sera plus l’exploitant du réseau d’assainissement eaux usées, les services 
de la  communauté de communes des 2 morin reprennent la gestion du réseau d’assainissement. 
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Après les équipements publics, les services, j’ai mis tout en œuvre pour maintenir les entreprises sur notre commune et 
notamment la société Laroche. Je suis particulièrement fier de voir débuter les travaux d’agrandissement de cette société 
dans notre ZAC, contribuant au développement économique de la commune. Plus de 50 emplois supplémentaires seront 
créés d’ici 2025. 
D’autres installations suivront car l’ensemble des futurs lots sont déjà pris. 
 
Nous travaillons justement dans le cadre du PLU Intercommunal à définir d’autres zones pour continuer le développement 
économique pour le futur. 
 
Toute la municipalité s’est engagée à maintenir les taux d’imposition tout en continuant les investissements sur la          
commune. Soyez assurés que dans un contexte économique difficile nous ferons le maximum pour les maintenir. 
 
Pour finir, je souhaite remercier l’ensemble de nos associations sportives, culturelles, et autres, leurs présidents et         
l’ensemble des bénévoles qui permettent à chacun d’entre nous de pouvoir s’épanouir dans les activités proposées au sein 
de la commune. 
 
 
Je voulais remercier particulièrement le comité des fêtes et l’association Brie Champagne pour leurs nombreuses           
animations.  
Je tiens à vous informer de la réouverture du club de boxe française très cher à notre ami Raymond et de l’installation de 
l’AMAP dans la salle des cours ménagers le mercredi soir. 
 
Merci à Madame Liliane Mouilleron et ses collaborateurs de la Croix Rouge et à Madame Daumont pour l’organisation du 
téléthon. Nous avons conscience du rôle essentiel de ces associations.  

Je tiens à remercier le travail de notre CCAS, auprès des personnes en difficulté qui a également distribué l’habituel colis 
de fin d’année accompagné d’un bon d’achat pour soutenir le commerce local.  

 
La commune continuera à soutenir toutes ces actions sociales dans la mesure de ses moyens. 
 
Il me reste à remercier les représentants des corps constitués, le conseil municipal,  les membres du secrétariat de Rebais, 
le personnel du pôle enfance et de la cantine, les enseignants et le personnel des écoles, les associations et leurs         
bénévoles, nos services techniques qui œuvrent toute l’année pour entretenir les bâtiments, maintenir la ville propre et  
l’embellir que ce soit au printemps ou lors de l’installation des décorations de Noël 

Mesdames, Messieurs, je vous adresse, au nom du Conseil Municipal mes vœux les plus chaleureux et les plus sincères 
de santé et de bonheur. 

 
 

Benoît Carré  
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        Le dépouillement des textes du concours d’écrits à plusieurs mains a 

été réalisé mardi 18 janvier par le conseil municipal des jeunes, avec 

l’aide des conseilleurs municipaux. Pour rappel, une histoire sur le 

thème des rennes du père noël a été rédigée conjointement par toute 

une classe. Le jury composé des 7 conseillers municipaux juniors a 

noté les écrits selon les critères suivants :  

compréhension, créativité, point de vue. Des points de bonus ont été 

attribués en fonction de la présentation, des dessins additionnels, 

etc… 

        Le résultat est le suivant :  

        1er : classe de IME/CP 

        2ème : classe de CM1/CM2 

              3ème ex-equo : classe deCE1 et classe de CM1 

ConCours d’ECrITs sur lEs rEnnEs du pèrE noEl  
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Création de la ressourcerie des 

deux Morin à Rebais 

Depuis mardi 16 janvier, les habitants du territoire de la CC2M se sont déplacés pour      

déposer tout ce dont ils souhaitent se débarrasser. 3,5T d’objets divers ont été collectés en 

6 journées. Les bénévoles organisent le rangement et la disposition de tous ces objets. 

La boutique solidaire a ouvert ses portes pour la partie vente à petit prix non lucratif le     

samedi 3 février. Elle a accueilli 200 visiteurs et a effectué 88 ventes. Il est encourageant 

de  noter que les personnes sont venues de différents endroits comme l’Aisne, la Marne,  

Provins et l’agglomération de Coulommiers ce qui démontre l’intérêt et l’utilité de cette      

association. 

 

Par ailleurs, la ressourcerie des deux Morin fait des dons aux écoles, associations            

caritatives, CCAS et travailleurs sociaux qui en feront la demande selon ses possibilités. 

L’association collecte tous les objets et textiles dont vous n’avez plus l’utilité selon le     

principe « que ce que vous souhaitez donner, vous le feriez de la même manière à votre 

meilleur(e) ami(e) ou à un bon voisin ». 

La ressourcerie est ouverte au public de 10h à 12h et de 14h à 18h les mardis, mercredis et 
samedis. 

contact à noter dans vos agendas : 

Tel. 06 35 97 08 83 ou 06 12 31 52 56 

contact@laressourcerie2morin.org 

 

mailto:contact@laressourcerie2morin.org
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Le 05 décembre, une journée de réflexions et de travail a rassemblé près de 20   

personnes (majorité d’élus municipaux, services de l’Etat et personnes ressources 

en urbanisme, aménagement, commerce, projet de maison partagée…). Deux    

ateliers tournants ont aidé à réfléchir aux modifications à envisager dans le centre-

bourg, rues du Docteur Farny, Saint-Nicolas et la place du marché. Cela a permis 

d’échanger sur les atouts et faiblesses du bourg : les circulations, les commerces, 

les espaces publics. 

Sur cette base, le conseil municipal définira les actions à mettre en place pour   

avancer sur la requalification du bourg, prendre en compte les différents modes de 

déplacement et redéfinir la destination de l’ancienne maison de retraite (que        

faudrait-il conserver, détruire, pour quel usage…). 

Nous rappelons que cette journée de réflexion n’est qu’une étape sur l’ensemble 
des études à effectuer pour la valorisation du centre ville. 

ATELIER FLASH 

QUOI DE NEUF ? 

ÇA BOUGE A REBAIS 
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Envie de consommer des produits naturels, sains, de saison 

et en circuit court ? Vous pouvez adhérer à l'AMAP de Rebais.  

L’AMAP s’est installée à Rebais dans la salle des cours ménagers, rue de l’Hôtel de ville. 

Distribution chaque mercredi, de 18h45 à 19h15   

Qu’est-ce que l’AMAP ? L’AMAP est une association qui permet de passer un contrat 

avec le   producteur qu'on souhaite (légumes, poulets et oeufs, pains, fromages...). Le 

contrat signé, le producteur s’engage à livrer un « panier » de fruits, de légumes de     

saison cultivés localement et vendus à un juste prix. Le consommateur récupère chaque 

semaine ou mois la production financée. L’ AMAP défend ainsi une politique de          

confiance et de proximité en privilégiant les circuits courts et de proximité.  

Tous les renseignements : http://echalotedetoulotte.jimdofree.com/  et 06 23 40 00 02. 

DU NOUVEAU A REBAIS 

http://echalotedetoulotte.jimdofree.com/%E2%80%8C
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Après avoir exercé son métier de coiffeuse pendant 48 ans, dont 22 ans à Rebais, 

Eliane Bonomo prend une retraite bien méritée.  

Afin de remercier sa fidèle clientèle, Eliane a organisé un buffet géant et invité de 

nombreuses et nombreux habitués du salon, à vivre ensemble ce moment de partage. 

Les témoignages abondent, soulignant la gentillesse, la patience et la créativité dont elle a fait 

preuve tout au long de sa carrière. La clientèle ne se fait pas prier pour évoquer des souvenirs et 

exprimer sa gratitude. 

« C’est bien plus qu’une coiffeuse pour moi, c’est une amie à qui l’on peut tout confier  » 

« Le salon était un lieu où l’on se sentait accueillie, écoutée et comprise» 

Eliane avait préparé un discours dans lequel elle a exprimé à son tour tous ses sentiments envers 

sa clientèle, ses moments de doute. Elle a bénéficié de la part de certaines de ses clientes d’un 

soutien moral exceptionnel qui l’a beaucoup aidé. C’est bien cette chaleur humaine qui lui a permis 

de tenir le coup. 

Eliane présente son équipe. D’abord Ines qui est arrivée en septembre à qui elle souhaite une 

belle carrière dans la coiffure. Ensuite Sandra qui a rejoint l’équipe il y a un peu plus d’un an, qui 

lui a sauvé la vie au moment où une collaboratrice l’a lâchée, et ce n’est pas évident de trouver du 

personnel. Et puis il y a Nathalie. Ah ! Nathalie. Comment vous dire ? Une collaboratrice, une belle

-fille, un rayon de soleil, une bosseuse, bien dans son métier, bienveillante avec beaucoup     

d’empathie.  Eliane remercie encore cette équipe qui va lui succéder sous la gérance de Nathalie 

Callot que toute la clientèle connait déjà très bien.  

Eliane, profitez bien de votre retraite,  

dEpArT En rETrAITE d’ElIAnE, AngIE CoIffurE 
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Vivez-Sport est une association sportive alliant Santé et Sport. 

Elle a pour but de rassembler dans la bonne humeur autour 

d’une pratique sportive et d’aider les personnes à être en   

meilleure santé grâce au sport adapté. Les activités sont         

accessibles à tous, ados, parents, sportifs ou débutants, etc …  

 

DU SPORT A REBAIS 
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A l’initiative de certain(e)s enseignant(e)s des écoles primaire/

maternelle et des deux directrices, la relation écoles/bibliothèque se 

renforce pour le plus grand plaisir des bibliothécaires. Il est possible 

pour les enseignants de sélectionner parmi le large choix du          

catalogue du réseau des bibliothèques les titres qui les intéressent. 

Les livres sont ainsi retenus et livrés rapidement s’ils sont libres pour 

les prêts. Ces actions permettent d’enrichir les ressources           

éducatives et d’encourager la créativité chez les enfants. 

Depuis le début de l’année scolaire, des lectures sont organisées avec 

l’école maternelle. Les enfants ont l’occasion d’écouter et surtout de partager des histoires 

à thème préparées par la lectrice et agrémentées de leurs questions et de leurs             

remarques. 

LES ECOLES ET LA BIBLIOTHEQUE 

Pour lutter contre le harcèlement moral et le cyberharcèlement, la communauté de            
communes des deux Morin a mis en place des sessions d’informations à l’école       
primaire afin de mieux cerner les enjeux et sensibiliser les enfants, les ados aussi bien 
que les adultes contre cette forme de violence scolaire.   

Il s’agit de mieux faire comprendre les impacts négatifs et dangereux qu’entrainent ces      

comportements souvent sous-estimés par les enfants eux-mêmes et leur entourage. 

En effet, ils (elles) n’ont pas vraiment conscience de la gravité de leurs actes. Pour 

agir positivement, la communication, les rencontres répétées basées sur l’écoute et la 

confiance permettent de rester attentifs à tout changement alarmant. 

HArCElEMEnT MorAl A l’EColE prIMAIrE 
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Les enfants de la maternelle se sont transformés pendant un 

temps en chefs cuisiniers. Ils ont d’abord élaboré une liste 

des besoins. Ils se sont rendus sur le marché pour choisir les 

ingrédients nécessaires à leurs recettes et ont discuté avec 

les commerçants pour choisir les meilleurs produits. L’intérêt 

pour les enfants : découverte des ingrédients, apprentissage 

du matériel et des tenues (tabliers, toques, torchons). 

Le résultat de cette activité a été au grand bonheur de tout le monde, la dégustation d’un 

plat « made in maternelle ». 

Les inspirations des enseignants pour les activités sont remarquables.  

La maternelle et  

ses petits cuistots 

Noel a la maternelle 
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Pendant plusieurs semaines, un atelier cinéma organisé à l’ALSH a occupé le centre et 

proposé à plusieurs enfants de réaliser un court-métrage. Ils sont devenus pendant un 

temps, auteurs, réalisateurs, comédiens, décorateurs, costumiers. 

L’exercice était plaisant car chaque étape faisait l’objet de discussions entre eux pour 

exprimer leurs idées et leurs points de vue sur le déroulé du scénario. L’histoire une fois 

construite, ressemblait étrangement à un certain film intitulé…..Harry Potter. Une      

projection est prévue prochainement pour les familles et les futurs cinéastes.  

Atelier cinema 
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Un petit air de 

musique a  

st aile 

A l’occasion des fêtes de noël, l’Ehpad a reçu l’orchestre de chambre de la boite à 

musiques, l’école de musiques de la communauté de communes des deux Morin. Un 

programme spécialement conçu pour l’évènement, pour le public de l’Ehpad, et pour 

le plaisir de toutes et tous. Au programme, de la musique baroque, du jazz, de la 

chanson française et anglo-saxonne, moderne ou plus conventionnelle, des grands 

classiques, interprétés de façon magistrale par cet orchestre accompagnant une 

chanteuse éminente. 

Ce concert s’est conclu par la distribution du goûter habituel (chocolat, petits           

gâteaux), miam miam ... 
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Les fidèles spectateurs du ciné-club ont retrouvé la programmation annuelle le 15           

décembre au foyer polyvalent. En compagnie de Nikos, l’épicier ambulant, nous             

parcourons les routes de montagnes, étroites et empierrées du massif de Pinde en Grèce. 

De tous petits villages très reculés, difficiles d’accès et souvent sans électricité, sont      

desservis par « le camion » de Nikos, bien garni en ravitaillement en tout genre. Il est      

accueilli chaleureusement car il ne se contente pas de livrer nourriture et articles de       

première nécessité, il est également porteur des dernières nouvelles, de présenter ou     

expliquer les gadgets à la mode, des distributions de colis tant attendus. 

L’arrêt ne s’éternise pas, malgré l’envie des habitants de discuter de tout et de rien, juste 

être ensemble un moment. La tournée Nikos dessine un long méandre à travers la       

montagne de Pinde. 

La projection se termine toujours par un débat, au grand plaisir des spectateurs, curieux 

d’en apprendre davantage sur le sujet. Les questions fusent rapidement. Ces séances sont 

un dépaysement, une fenêtre ouverte sur le monde d’ailleurs, d’hier et d’aujourd’hui. 

LE CINE-CLUB REVIENT A REBAIS 
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Nouveauté à Rebais, une soirée jeux de société, proposée par la communauté de        

commune des 2 morin au foyer polyvalent et animée par Marjorie, Chantal, Dominique et 

Emilie. Une première attendue avec beaucoup d’impatience et de curiosité. Le public      

espéré était présent et les joueurs n’étaient pas seulement resbaciens, mais venaient   

aussi de la Trétoire, de Sablonnières. Des acharnés de jeux de société qui ont testé     

tambour battant tous les jeux proposés et des curieux qui voulaient savoir. Marjorie et  

Emilie de la CC2M ont dû s’entrainer personnellement pour connaître les nouveautés et 

aider les joueurs. Il y avait environ 14 jeux différents. 

SOIREE LUDIKBIB 
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NOEL ET LE TEMPS DE SES  

DECORATIONS 

Les décorations installées l’année dernière autour du sapin et de 

la place ont dû être remplacées en totalité victimes du vent, de la 

pluie, du gel. Les services de la mairie et les bénévoles ont pris le 

temps de les renouveler pour votre plus grand plaisir. 

 



19 

La fête de noël 

Le Père Noël était au rendez-vous samedi 16 décembre pour la fête de Noël organisée par 

l’association Brie Champagne.com. 

Le soleil était également présent et une cinquantaine d’enfants est venue se faire prendre 

en photo.  

Les ateliers et jeux ont ravis le public.  

Ce fut un moment magique grâce aux décors féériques réalisés par les bénévoles de 

l’association. 

Nous vous donnons rendez-vous pour la fête des épouvantails de printemps samedi 23 
mars 2024 où chaque resbacien pourra participer en fabriquant son épouvantail.  
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PRESERVONS NOS ABEILLES – CAPTURONS LES FRELONS ASIATIQUES 

 

La plupart des habitants constatent l’absence d’abeilles sur les fleurs. 

Depuis de nombreuses années, elles subissent des agressions et leur population pourraient aller jusqu’à leur           
disparition. 

Il y a une soixantaine d’années, l’arrivée du varroa, sorte de poux qui se fixe sur l’abeille et le couvain (jeunes larves), a 
été la cause d’effondrement des colonies. 

Un traitement existe mais d’une efficacité relative du fait que l’on ne peut l’utiliser qu’à l’automne quand tous les miels 
sont terminés. 

Le frelon asiatique a fait son apparition il y a une vingtaine d’années environ. 

Détecté dans le sud, il est remonté progressivement dans notre région. 

Son comportement est similaire au frelon européen avec en plus un besoin impératif pour sa survie de trouver des   
protéines pour nourrir les fondatrices de l’année suivante, qu’il trouve avec les insectes. Les ruches de nos amies sont 
un garde-manger facile. 

Après bien des efforts et des recherches pour les éliminer, des apiculteurs ont trouvé une solution efficace :  

le PIEGEAGE. 

 

Les pièges peuvent être installés dans n’importe quel endroit de votre jardin au printemps (mi-février – avril) période 
pendant laquelle les fondatrices (reines) sortent après l’hivernage pour  démarrer leur nid. 

  

CAR UNE FONDATRICE CAPTUREE VAUT UN NID EN MOINS 

Fabrication de pièges faciles à mettre en œuvre et peu onéreux  

                                                                                     

 

Sans accessoire :        Même procédure 

Utiliser une bouteille de 1.5l plastique     en utilisant le Tap Trap  

suffisamment rigide avec son bouchon    à la place du bouchon et 

Avant le cône, faites une incision en croix    sans trou d’entrée sur l’extérieur 

avec un cutter puis avec l’auriculaire       

Formez un trou en forme de cône vers l’intérieur   

Ø environ de 12mm 

Remplir environ 45cl d’un mélange : 

1/3 sirop concentré du commerce (grenadine ou autre) 

1/3 de vin blanc 

1/3 de bière brune 

Faites plusieurs trous Ø6 au-dessus du liquide pour l’évacuation des autres insectes 

   Renouveler votre mélange :  dégradation de l’appât 

        Piège plein (liquide occupé) 
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JEU CONCOURS 

DE LA GAZETTE N°60 

(par tirage au sort) 

BULLETIN REPONSE AU CONCOURS DE LA GAZETTE N° 60 

A DEPOSER A L’OFFICE DE TOURISME 

Réponse :  

NOM : 

PRENOM : 

TELEPHONE :        

 

NOUVELLE ENIGME  

 

 

Comment s’appelait l’usine de façonnage du papier? 

GAGNANT DE LA GAZETTE  

N° 59 

Mr ACHIN LIAM (7 ans) 

Ou trouve t-on ce panneau 

dans Rebais? 

 

 

 

 

Réponse :  

 En face du boulanger 

 sur la place du marché 
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IL ÉTAIT UNE FOIS A REBAIS (retour dans le passé) 

L'ordonnancement des immeubles est resté inchangé. On peut remarquer que les       

différences significatives entre ces deux vues se situent au niveau de l'occupation des 

espaces, l'atmosphère paraît tranquille, les resbaciens prennent non seulement du bon 

temps, mais aussi le temps de se rencontrer. Aucune circulation automobile ne venait 

déranger les passants. Les resbaciens pouvaient s'installer au milieu du faubourg sans 

gêner et être dérangés. Impensable aujourd'hui. 
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Administration :  
 Mairie de Rebais : 2 Rue de l’hôtel de Ville  

 Heures d’ouvertures au public : Lundi/vendredi : 9h/12h30 - 14h/17h30 / Mardi : 9h/12h30 - 15h/17h30 

Mercredi : 9h-12h / jeudi : 9h-12h30 / Samedi : Fermée 

 Contact :  
 Téléphone : 01.64.04.50.37  

 Courriel : mairie@rebais.fr    

 Site internet : www.rebais.com 

 Service : dispositif de recueil pour CNI et/ou Passeport   
 

 Maison France Service : Bureau de Poste de Rebais (Promenade de l’ouest)  

Contact : 01.64.65.65.04 Site : www.france-services.gouv.fr/   Mail : franceservices-rebais@laposte.fr 

Heures d’ouverture au public : Lundi au vendredi de 9h à 12h et 14h à 17h Samedi de 9h à 12h 

Services : ANTS, CAF, CPAM, CNAV, MSA, France Travail, Point justice, La Poste, Finances publiques  

 

 Horaires d’ouverture du Cimetière :  

 Du 1er avril au 30 septembre de 8h à 19h30 et Du 1er octobre au 31 mars de 8h à 17h30 

 

 Bibliothèque municipale :  

Heures d’ouverture au public : Mardi de 9h30-11h30 / Mercredi 15h30-17h30 / Samedi 10h-12h 

Courriel : bibliothequerebais@gmail.com. 

 Communauté de communes des 2 Morins : 1 rue Robert Legraverend 77320 La Ferté Gaucher  
 Tel : 01.64.03.25.80    Site : www.cc2morin.fr 

 

Enfance :  
 

 Ecole maternelle : Mme DUTHU (Directrice) Tel : 01.64.04.54.79 Courriel : ce.0771689T@ac-creteil.fr 

 Ecole primaire : Mme MATRAT (Directrice) Tel : 01.64.04.51.33 Courriel : ce.0770814S@ac-creteil.fr 

 Collège J. Prévert : Mme Lecoeur (Principale) Tel: 01.64.75.83.83   Courriel : ce.0771770F@ac-creteil.fr 

 IME « La tour » : Mr Kedim (Directeur) Tel : 01.64.04.51.79  

 Cantine : pour annuler les repas par mail www.archeauxenfants@rebais.fr 

 Accueil Centre de loisirs : Mme Didelot Port : 06.21.57.43.65 Mail : alsh.rebais@cc2m.fr  

 Lieu d’accueil Enfant-Parent “Le Tilleul” : Rue de l’Arquebuse 77510 Rebais Tel : 07.85.19.69.02 

 Accueil le jeudi de 9h-11h30 (Fermeture les vacances scolaires) Courriel : laep@cc2morin.fr  

 Association « Espoir » : Service d’Investigation Éducative 8, rue de la Confiturerie 77120 Coulommiers 

 Tél. : 01 64 04 38 45 Courriel : sie77@espoir-cfdj.fr Site : espoir-cfdj.fr 

INFORMATIONS PRATIQUES 

mailto:mairie@rebais.fr
http://www.rebais.com
http://www.france-services.gouv.fr/
mailto:franceservices-rebais@laposte.fr
mailto:bibliothequerebais@gmail.com
http://www.cc2morin.fr
mailto:%20%20ce.0771689T@ac-creteil.fr
mailto:ce.0770814S@ac-creteil.fr
mailto:ce.0771770F@ac-creteil.fr
mailto:archeauxenfants@rebais.fr
http://www.cc2m.fr
mailto:sie77@espoir-cfdj.fr
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Santé :  
 Cabinet Médical : Dr Motteau 2 avenue de la République    01.64.75.87.05 

 Pompiers :  18 ou 112  SAMU : 15 ou 112 

 Pharmacie Dr Lachor : 1 rue Saint-Nicolas                    01.64.04.53.38 

 Cabinet Infirmières : 9 rues de l’hôtel de Ville      01.64.65.43.94 

 Kinésithérapeutes :  

  Mr (Ostéopathe) et Mme Liénard : 1 rue des Molinots      01.64.03.44.67 

 Ostéopathes  

 Mme Godeau : 9 rue de l’hôtel de ville        06 58 49 85 86 

 Mrs Crépin, Mozzon : 9 rue de l’hôtel de ville      01.64.04.52.84 

 Mr Lepeltier : 21 rue Pasteur         09.73.05.65.61 

 Pédicure/Podologue : Mr Gautier : 21 rue Pasteur  Mail : podologue-gautier.fr 01.88.24.23.49 

 Psychomotricienne : Mme Motteau-Levêque : 2 avenue de la République   07 81 71 91 52  

 Clinique vétérinaire :  Mr et Mme Chebaut 30 Faubourg Saint Nicolas   01.64.65.42.62 

 

Social  
 Assistantes sociales : Permanence à Coulommiers du lundi au vendredi (sauf le mardi matin) 8h45 à 11h30/13h30 à 

16h30 Tel : 01.64.75.58.20 

 Mission locale de la Brie et des Morins : Accueil les jeudis à Rebais sur RDV au  01.64.20.76.59 

 France Travail Site de Coulommiers : 39.49 

 Caisse d’Allocations familiales : 08.10.25.77.10   Site : www.caf.fr 
 Caisse Primaire d’assurance maladie Coulommiers) :  

 Accueil sur RDV au 36.46 le Mardi et le jeudi de 08h30 à 12h30 de 13h30 à 17h00. Ouverture à 13h30 tous les  

premiers jeudis du mois    Site : www.ameli.fr 

 Caisse nationale d’assurance vieillesse Île de France : 39.60    lassuranceretraite-idf.fr  

 CENTRE77 Aide à la personne : 01.64.07.76.10   www.centre77.fr   Mail : contact@centre77.fr 

 Service à domicile ADMR : 06.69.79.77.32   admr.choisy@fede77.admr.org 

 Repas Services P’tit Morin (Portage de repas à domicile) : 01.64.04.86.39 

 Croix Rouge de Rebais (5 Avenue G. Clémenceau) : Contact pendant les permanences : 01.64.20.95.89  
 Banque alimentaire : 1 Jeudi sur 2 de 8h45 à 11h30 / Vestiaire : 1 Lundi sur 2 de 14h30 à 16h30  
 Association « L’Oasis » : Aide aux personnes précaires 13 Bis impasse Venet Rotival Coulommiers  
Lundi, mercredi, vendredi de 9h à 12h   Contact : 06.18.22.87.59  

Justice 
 Office notarial : Me Didry 42 rue de la libération à Rebais     01 60 23 80 04 

 Gendarmerie de Rebais :           01.64.75.82.10 

 Violences Femmes Info :            39.19 

 Enfance en danger :            119 

 Centre d’information sur le droit des femmes et des familles : Permanences à Coulommiers (22 rue du Palais de 

Justice) Tél. 01 64 65 88 60 1er vendredi de 9h à 12h de mai, juillet, septembre, novembre 

Technique 
 Syndicat des eaux (23 rue Pasteur à Rebais)        01.64.04.51.37 

 Service assainissement collectif CC2M  9/13 avenue Jean de la Fontaine à Rebais  01.64.04.52.45  

 mail : assainissement@cc2m.fr                                             Urgence :   06.75.09.60.12 

 ENEDIS : 0 969 321 963 Urgences techniques :  0 972 675 077 (Electricité)  0 800 473 333 (gaz) 

 Carte de crédit perdue ou volée :         0 892 705 705 

 Opposition chéquier :          0 892 683 208 

Tourisme 
 Office du tourisme de Rebais (9 place du Marché) Ouvert tous les jours de 9h-12h   01.64.65.47.44 

 Brie Champagne.com : www.brie-champagne.com 

 Maison de l’imprimerie (7 et 9 Avenue des tilleuls) Mr J. Driot : 06.40.21.38.01 

  

https://www.podologue-gautier.fr/contact.php
http://www.caf.fr
http://www.ameli.fr
https://www.lassuranceretraite-idf.fr/home.html
http://www.centre77.fr
mailto:admr.choisy@fede77.admr.org
http://www.brie-champagne.com

